

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang diperoleh dalam penelitian skripsi yang berjudul “Peran Penyuluh Agama Islam Dalam Program Peningkatan Ekonomi Masyarakat Melalui Pembuatan Telur Asin Di Desa Mekar Baru Kecamatan Petir Kabupaten Serang” melalui penelitian kualitatif dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi, maka dapat saya simpulkan:

1. Penyuluh agama Islam Kabupaten Serang Kecamatan Petir mengadakan program peningkatan ekonomi masyarakat melalui pembuatan telur asin dikarenakan, karena salah satu tugas penyuluh adalah dengan memberikan penyuluhan keagamaan dan kestabilan dalam ekonomi juga penting dalam beragama. disamping itu memilih telur asin karena pada Desa Mekar Baru, selain masyarakatnya gemar dalam berwirausaha, juga di Desa tersebut terdapat peternakan ayam dan bebek, sehingga penyuluh agama Islam berinisiatif memberdayakan masyarakat melalui potensi yang ada didalam Desa tersebut, untuk membantu perekonomian masyarakat dalam mencukupi kebutuhannya sehari-hari.

2. Pelaksanaan dalam program peningkatan ekonomi masyarakat yang dilakukan oleh penyuluh agama Islam kecamatan petir terdapat 4 bagian, yakni : harian, mingguan, bulanan serta tahunan. Dari telur asin tersebut memang tidak banyak keuntungan yang mereka dapatkan namun cukup untuk sekiranya sedikit membantu kebutuhannya sehari-hari. Berawal dari gerakan kajian pada majlis ta'lim lalu bersosialisasi kepada masyarakat, kemudian mendatangi peternakan, dan mengolahnya dari telur biasa menjadi telur asin. Lalu telur asin tersebut dikemas dalam kemasan yang rapih sehingga diberikan label atas produksinya sendiri. Sebagian ada yang dikonsumsi setiap kali mengadakan acara kegiatan seperti phbi, dan ada juga yang di jual baik kemasyarakatan sekitar maupun pasar lainnya.
3. Dari terlaksanakannya program tersebut tentu memiliki beberapa faktor pendukung dan penghambat diantaranya adalah dengan adanya keterlibatan dari masyarakat sekitar dan pengurus serta bantuan dari donatur yang membuat penyuluh agama Islam lebih bersemangat dalam menjalankan program. Namun, adapun penghambat dalam program tersebut yaitu, kurang adanya transportasi yang berjalan disekitar desa, juga sarana dan prasarana yang kurang memadai.

B. Saran

1. Pemerintah

Dengan adanya gerakannya programnya peningkatan ekonomi masyarakat melalui pembuatan telur asin yang dilakukan Penyuluh Agama Islam Kecamatan Petir, ini merupakan suatu hal yang baik yang perlu diperhatikan oleh pemerintah, karena didalam program-program tersebut juga masih memiliki beberapa hambatan, seperti kendaraan atau transportasi umum yang belum memadai, kemudian fasilitas jalan yang kurang bagus sehingga membuat program peningkatan ekonomi masyarakat tersebut memiliki hambatan, dalam berwirausaha.

2. Penyuluh Agama Islam Kecamatan Petir

Diharapkan untuk lebih maksimal dalam melakukan sosialisasi kepada masyarakat Kecamatan Petir, sehingga lebih banyak lagi masyarakat yang mengetahui tentang program peningkatan ekonomi masyarakat yang dilakukan oleh Penyuluh Agama Islam Kecamatan Petir, agar berdampak pada peningkatan jumlah konsumen yang berminat dengan produksi telur asin yang dibuat langsung oleh masyarakat Desa Mekar Baru.

3. Masyarakat Desa Mekar Baru

Diharapkan agar bisa lebih aktif, bersemangat dan kreatif dalam menjalankan program kegiatan dan

bekerjasama, tidak hanya bekerjasama dengan lembaga saja, melainkan juga dapat bekerjasama dengan masyarakat desa lainnya sehingga diharapkan dapat menambah peningkatan dalam berproduksi maupun penjualan.